

CHASSE AUX INSECTES NUISIBLES.

Bon nombre de cultivateurs pensent que cette multitude d'insectes de tout genre qui nous font la guerre, vu leur extrême fécondité, sont une plaie à laquelle il faut nous résigner, et contre laquelle nous sommes absolument impuissants. C'est là certainement une erreur.

Leur extrême petitesse, jointe à leur prodigieuse fécondité et à leur rapide multiplication, en soustraira toujours un certain nombre à nos recherches et à nos poursuites; mais il n'en est pas moins vrai qu'une chasse active et rationnelle contre ces infiniment petits, peut toujours considérablement diminuer leurs ravages, si non les annihiler complètement.

On préconise de temps à autres certaines poudres insecticides de grande efficacité dont le débit, à force de réclames, fait souvent fort bien l'affaire des inventeurs; mais il ne faut pas oublier que le moyen le plus sûr, le plus efficace, est l'attaque directe contre l'ennemi, son extermination lorsqu'on l'a découvert. La recherche directe des insectes pour les écraser ou les brûler après les avoir recueillis, jointe au secours que nous prêtent les oiseaux, est bien plus efficace que toutes les poudres les plus vantées qui, la plupart du temps, demeurent sans effet parce qu'elles ne peuvent parvenir jusqu'aux ennemis qu'on veut combattre.

On conçoit en effet qu'en écrasant une femelle d'insecte avant sa ponte, on détruit du coup de 300 à 400 rongeurs qui auraient pu, souvent dans quelques jours seulement, donner naissance chacun à un égal nombre de nouveaux individus.

Et cette chasse directe dont nous parlons n'est pas chose impossible, comme se l'imaginent peut être la plupart de nos lecteurs. On a reconnu en France et en Belgique que des primes offertes aux enfants pour la cueillette des hannetons étaient de tous les moyens employés le plus